

Iniciativas relativas a la prevención situacional del delito y a mejoras en equipamientos e intervención psicosocial, comenzarán su implementación en los próximos meses, gracias a las transferencias de recursos del Sistema Nacional de Seguridad Municipal (SNSM) creado por la Subsecretaría de Prevención del Delito (SPD).

Este sistema que puso fin a la concursabilidad y competencia por recursos nació el 2023 con el principal objetivo de equiparar las condiciones en las que se encontraban los municipios en materias de seguridad, entregando recursos a todas las comunas del país, por medio de dos categorías: 120 comunas prioritarias que reciben recursos todos los años, mientras que las restantes son divididas en dos grupos que tienen financiamiento año por medio.

#### Anuncio Patrocinado

En la región, las comunas del grupo “prioritario” son: Valparaíso, Viña del Mar, Quilpué, San Antonio, Cartagena, San Felipe, Villa Alemana, Quintero, Quillota, El Tabo, Puchuncaví, El Quisco y La Calera, las cuales reciben entre 100, 74 ó 61 millones de pesos; mientras que las comunas de la categoría “Rotativas” que reciben \$50 millones cada una son: Santo Domingo, Juan Fernández, Isla de Pascua, Santa María, Casablanca, Rinconada, Calle Larga, San Esteban, Catemu, Panquehue, La Cruz, Nogales, Zapallar, Cabildo, Petorca y Concón.

Se trata de un total de \$1.725 millones de pesos, llegando a un total de 29 comunas que este 2024 tendrán recursos para la ejecución de iniciativas que impacten en la disminución de las violencias y la delincuencia.

**WAM | PUBLICIDAD**

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

**Conversemos por WhatsApp**

Oscar Balcarce, Coordinador Regional de la Subsecretaría de Prevención del Delito, destacó que “hemos transferido más de \$1.500 millones de pesos y nos resta un pequeño monto para llegar a los \$1.725 millones que permitirán que 29 comunas de la región desarrollen alguna iniciativa de prevención del delito, con lo que estamos llegando al 100% de cobertura del Sistema Nacional de Seguridad Municipal que comenzó el año pasado entregando recursos a las primeras comunas, por lo que son buenas noticias que queremos destacar para que la comunidad perciba estas acciones que van en su directo beneficio”.

### **Más patrullaje y televigilancia**

De acuerdo a la distribución del SNSM hecha en base al índice de vulnerabilidad sociodelictual, la mayoría de los municipios ya recibieron la remesa de dinero para la ejecución de sus proyectos, los cuales fueron definidos según la necesidad de la comuna y las prioridades de sus planes comunales de seguridad.

Así por ejemplo, el municipio de Viña del Mar prepara un proyecto de adquisición de vehículo y equipamiento para sus patrulleros, con un monto de \$100 millones; mientras que Valparaíso cuenta con la misma cifra y prepara una iniciativa de innovación psicosocial con la instalación de una oficina de atención inicial a víctimas de delitos.

Los municipios de Casablanca, Quillota, Santa María, San Felipe, Quintero, El Tabo y Juan Fernández implementarán sistemas de teleprotección, en tanto que Santo Domingo y Zapallar agregarán a esta tipología la compra de vehículos para patrullaje.

Una de las categorías más requeridas por los municipios es la compra de vehículos para el patrullaje preventivo, dado que la mayoría de ellos ya cuentan con el convenio OS 14 suscrito con Carabineros para potenciar el patrullaje conjunto. Los municipios de El Quisco, La Calera, Puchuncaví, Cartagena, Petorca, San Antonio, Concón, Isla de Pascua, Calle Larga, Nogales y Rinconada sumarán nuevos vehículos para la seguridad municipal, con montos asignados en el orden de los \$50 millones.

Otras líneas de inversión se relacionan con la entrega de recursos a los municipios para proyectos de innovación como es el caso de La Cruz que contará con postes inteligentes y motos todo terreno; Catemu, San Esteban y Cabildo con nueva iluminación en sectores residenciales; Panquehue con nuevas cámaras de vigilancia; Villa Alemana con la recuperación de espacio público en el sector de Bernardo Leighton con Río Baker y Quilpué con un proyecto de innovación en el área psicosocial que apunta a la prevención de la violencia de género y la atención a víctimas de delito en la comuna.

Municipios de la región definen proyectos del Sistema Nacional de Seguridad Municipal



y tú, ¿qué opinas?